

Solidarité Sans-Papiers  
c/o Centre Georges Brassens  
Rue John Kennedy  
60100- Creil  
*solidarite.sans.papiers.creil@gmail.com*

## **Rapport d'activités 2024** **Période : novembre 2023- mars 2025**

1. Les permanences et leurs prolongements
2. Les actions envers la préfecture et autres pouvoirs publics
3. La veille sur la messagerie et la communication externe
4. La veille documentaire
5. Maraudes et actions auprès des personnes à la rue, autres actions
6. Vie associative creilloise et évènements

### **1. Les permanences et leurs prolongements**

De novembre 2023 à mars 2025, 5 membres de l'association ont tenu des permanences hebdomadaires à la MCA puis dans les locaux mis temporairement à disposition par l'association Interm'Aide. Jours des permanences : lundi après-midi / jeudi matin / vendredi matin.

La difficulté croissante est l'obligation de traiter certaines demandes par informatique, les services préfectoraux allant vers une dématérialisation maximale.

Confrontés à un manque de matériel informatique adapté lors de nos permanences, nous avons fait l'achat d'un copieur scanner.

Les migrants n'ont que leur téléphone et parfois pas d'adresse mail ; et pour la plupart ils n'ont pas les moyens de suivre leur dossier en ligne. La chargée de mission numérique à Interm'Aide dispense heureusement des formations très précieuses aux personnes de notre association qui assurent les permanences.

Nous sommes à la recherche d'avocats qui acceptent l'aide juridictionnelle.

Nous ressentons toujours autant le besoin de formation spécifique sur les fréquentes évolutions législatives en matière de droit des étrangers.

### **2. Actions envers la préfecture et autres pouvoirs publics**

Nous avons participé à plusieurs rassemblements et manifestations à Beauvais, en ville ou devant la préfecture, en particulier pour alerter sur la situation des enfants à la rue, scolarisés certes comme le veut la loi mais à la rue, en particulier, à la fin de la trêve hivernale. Notre collectif départemental a manifesté conjointement à Compiègne, Beauvais et Creil, avec une présence aux abords du marché pour rencontrer la population.

Sur ce sujet nous avons rejoint des associations de Picardie pour une conférence de presse commune à Amiens le 19 février 2024.

Nous documentons régulièrement les graves manquements à l'accueil du public étranger par les services de la préfecture, et les délais insupportables de réponse (plus de 24 mois) à l'envoi de dossiers.

Notre collectif a été reçu en préfecture le mercredi 18 décembre 2024 par Monsieur Frédéric Bovet, secrétaire général de la Préfecture qui signe toutes les OQTF, et Maryse Rufin, cheffe de bureau du droit au séjour. Sur tous les points évoqués, en particulier les lenteurs de traitement des dossiers avec les dégâts que cela cause, monsieur Bovet a répondu à chaque fois en se défaussant : manque de personnel, dossiers incomplets... Aucune amélioration à attendre.

### **3. Veille sur la messagerie et communication interne et externe**

En dehors des permanences d'accueil, des personnes sollicitent Solidarité sans papiers via l'adresse mail [solidarite.sans.papiers@gmail.com](mailto:solidarite.sans.papiers@gmail.com) et via son numéro d'appel d'urgence 07 69 21 33 50.

L'adresse mail et le numéro de téléphone apparaissent sur différents sites tels RESF, GISTI, ... et sur notre blog.

2 à 3 personnes par semaine en moyenne appellent à l'aide par mail. Si la situation le permet, une réponse leur est donnée directement. Sinon, elles sont orientées vers les permanences quand elles résident près de Creil ou elles reçoivent les coordonnées d'associations « cousines » proches de leur lieu de résidence. Toute sollicitation reçoit une réponse dans des délais assez courts.

Un groupe fermé (Google Groups) avec une adresse commune permet aux militant·es d'échanger des informations, d'échanger sur des situations qui posent problème, d'être informé·es des réunions et de leurs comptes-rendus, que ce soit avec les collectifs auxquels nous appartenons ou les contacts avec élu·es, professionnels, journalistes, etc.

Via notre adresse mail, nous appartenons à différents réseaux : La Cimade, Migreurop, Resf, Resf coordination, Resf TSP, Resf cra alerte, Radio-resf, commission réf-migr de la FAS Hauts de France, Infomie, Infomie-MIE, Relais assemblées locales, Délit solidarité fraternité, Gisti, Observatoire de l'enfermement, D'ailleurs nous sommes d'ici, ...

Par cette boîte aux lettres numérique nous sommes aussi en lien avec les associations « amies », Solidarité migrants, Actus, la Cimade, et avec les réseaux auxquels nous appartenons, tels RESF, UCIJ, etc....

Environ 10 à 20 mails par jour en moyenne arrivent dans notre boîte aux lettres électronique.

Nous utilisons de plus 4 autres outils numériques :

Une liste de diffusion comprenant les adresses électroniques de personnes ou d'organisations avec lesquelles nous avons été en contact à un moment ou un autre. Nous diffusons à cette liste des mails d'information et de mobilisation pour nos actions. Ces informations et appels diffusés par notre liste de diffusion sont simultanément publiés dans des billets sur notre blog. À titre indicatif, le blog a été visité près de 4 000 fois durant ces 12 derniers mois.

Nous avons un compte X (Twitter) : @SansPapiercreil. Il se fait principalement l'écho des publications de notre blog. Mais nous retweetons aussi les tweets qui concernent des informations, des actions et des mobilisations en résonance avec les actions et mobilisations de notre association. Pas besoin d'être abonné à X pour voir nos publications : <https://twitter.com/SansPapierCreil>.

Nous avons aussi un compte Bluesky : @sanspapierscreil.bsky.social

Nous avons eu pendant ces 15 mois 12 réunions de 2 heures ; le rythme est d'une réunion par mois sauf l'été. Un compte-rendu est envoyé à chaque fois à tous les adhérents avec un relevé de décisions. Entre deux réunions plénières, de nombreuses communications ont lieu ainsi que des réunions de groupes de travail.

#### **4. Veille documentaire**

Via notre adresse mail ou des adresses mail personnelles de certain·e·s de nos militant·e·s, nous recevons régulièrement des mises à jour des lois, règlements, pratiques réelles des institutions en matière de droit des étrangers. Quand elles sont jugées pertinentes par rapport à nos activités, elles sont transférées aux membres du Google-groupe. Les informations proviennent principalement du Resf, du Gisti, des EGM, de l'ATMF, de la Cimade, de Infos Migrants, de Infos MIE, de Migreurop, mais aussi des associations de l'Oise avec lesquelles nous travaillons et agissons.

Le Gisti (Groupe d'information et de soutien des immigré·e·s, <https://www.gisti.org/>) nous informe par mail des parutions de leurs publications. Nous en achetons la plupart car elles sont très utiles pour la mise à jour de nos compétences à accompagner les migrant·es dans leurs démarches d'accès à leurs droits.

#### **5. Maraudes et actions auprès des personnes à la rue**

Les actions se sont poursuivies tout au long de l'année avec une présence de plusieurs d'entre nous, avec 100 pour un toit Familles, quasiment chaque lundi soir (sauf vacances d'été) à la maraude du 115, place Brobeil. Cette présence manifeste une solidarité, même modeste ; elle permet aussi de repérer des situations que nous pouvons faire un peu progresser dans le domaine médical ou scolaire, ou pour le parcours de régularisation.

Nous avons reconduit en août 2024 la distribution d'affaires scolaires pour les enfants à la rue. Le Lundi 26 août, avec Emmaus du Clermontois et l'association 100 pour un toit Oise a été organisée une distribution d'affaires scolaires (matériel scolaire, chaussures, produits d'hygiène) à destination d'une quarantaine d'enfants à la rue, répertoriés lors de la présence des membres associatifs aux maraudes du 115. Cette distribution est financée par une collecte dans les supermarchés et par des cagnottes solidaires des associations.

Fin octobre 2024, à nouveau avec Emmaus du Clermontois et l'association 100 pour un toit Oise, et grâce encore à la mise à disposition de la salle Voltaire par la mairie de Creil, ont été distribués à 30 familles à la rue des produits d'hygiène et vêtements chauds pour adultes et enfants, autour d'un repas apporté par la communauté Emmaus du Clermontois.

Ces actions qu'on peut qualifier d'humanitaires ne sont que de faibles pansements. Face aux restrictions constantes du gouvernement sur l'hébergement d'urgence, nous interpellons régulièrement la préfecture et les élu.es de l'agglomération creilloise, comme les associations similaires le font à Compiègne et Beauvais.

Nous avons plaidé la cause des personnes à la rue dans notre agglomération au début d'un Conseil d'agglo le 25 septembre 2024. L'écoute bienveillante ne s'est pas traduite par des actions spectaculaires, même si nous savons que tel(le) élu(e) s'active en coulisses pour garder cette question à l'agenda des municipalités.

#### **7. Vie associative creilloise et événements**

Nous avons organisé samedi 27 janvier 2024 un événement public en partenariat avec La Faïencerie : une conférence débat sur les migrations qui a rassemblé plus de 100

personnes à la rencontre de Marie-Christine Vergiat, vice présidente de la Ligue des droits de l'Homme, et d'un ex réfugié chilien, Pedro Vianna. Un débat de qualité très apprécié qui montre le besoin d'aide pour argumenter contre les idées reçues et pour sensibiliser les jeunes à cette question de l'immigration. 3 classes de 4<sup>ème</sup> de l'agglomération sont venues la semaine suivante rencontrer Pedro Vianna autour d'une exposition sur les migrations forcées.

Le samedi 15 mars 2025, nous avons été près de 90 personnes à échanger de façon dynamique avec l'outil "Théâtre forum" sur le thème *Et si l'immigration n'était pas un problème ?*

Nous sommes présents chaque année à la fête des associations, et l'avons été le 9 septembre 2024. Nous avons pu y rencontrer des publics divers, des professionnels, assistantes sociales, avocates, travailleurs sociaux, enseignants... et d'autres associations et beaucoup d'amis heureux de se retrouver.

Nous participons aux rencontres inter associatives de la MCA et aux événements comme la signature du Contrat de ville.